
10月20日， 中国政府网公布
了 《国务院关于加快发展体育产
业促进体育消费的若干意见 》，
要求将全民健身上升为国家战
略， 把体育产业作为绿色产业、
朝阳产业培育扶持。 《意见》 的
发布， 进一步突显出国家对体育
运动的重视。

今年， 在大兴区许多机关、
企事业单位的职工中， 便兴起了
这样一股运动热潮———学打太极
拳。 经武术老师指导后， 100余
名职工小教员带着一身有模有样
的 “功夫”， 回到本单位教起了
自己的同事。 要学习太极拳的职
工有很多， 他们带着一脸的兴奋
与渴望， 积极和小教员交流学习
太极拳技巧， 有些职工甚至到了
痴迷的程度， 一学起来， 便放不
下了。

这项运动是由大兴区职工文
体协会发起的， 目的是 “让每一
名职工在业余时间， 都有一项能
够 愉 悦 身 心 、 有 益 健 康 的 爱
好 。 ” 文体协会路会长告诉记
者。

100余职工报名小教员
培训班， 仅5个半天学成太
极拳

“为迎接2014年全民健身日
活动年 ， 让职工有个健康的体
魄， 区总工会将于近日举办太极
拳培训班， 希望各单位积极组织
职工报名参加 。” 今年5月 ， 大
兴区各基层工会组织收到了一份
关于举办太极拳培训班的通知，
这引起了职工们的热议。 “要不
要报名参加太极拳培训班？” 是
这段时间内， 职工们见面最主要
的话题。

尽管知道大家的热情高涨，

但在进行报名统计时， 区职工文
体协会的工作人员还是吃了一
惊， 近120名职工报了名。 职工
有如此强烈的运动诉求， 让文体
协会的工作人员更加坚定了举办
太极拳培训班的信心。 他们积极
联系大兴区体委体育场， 作为职
工太极拳培训班的训练场地， 邀
请专业武术指导老师， 每周三、
六分两批对报名的职工小教员进
行培训。

由于很多职工从未接触过太
极拳， 练起来显得很陌生。 特别
是太极拳有很多起沉旋转， 一些
职工做着做着便忘记了动作， 更
不要提动作的连贯性。 为了克服
这一困难 ， 路会长开始动起脑
筋。 他结合自己曾经指导广播体
操训练的经验 ， 让工作人员把
“二十四式太极拳 ” 视频教材 ，
进行技术处理， 分割成四十八个
部分， 剪辑成段， 一段只有几个
动作， 简单易记， 让职工拷贝回
家学习。

这样一来， 职工很快便记住
了动作。 前来学习太极拳的一位
职工小王说， 每周六他都会参加
培训班， 接受专业武术老师的指
导。 在上完课后， 他还要回家再
看看视频进行巩固， 这样很快就
记住了二十四式的所有动作。

最让路会长骄傲的是， 参加
培训的所有职工都像小王一样，
在很短时间内便掌握了这些动
作。 “其实， 我们一共培训的时
间综合起来就只有5个半天， 在
这么短的时间内， 要职工记住所
有动作， 指导老师都觉得不可思
议 ， 而我们的职工却学成了 。”
路会长说， 语气中透着一种自豪
感。 “这些职工小教员学成后，
将会进一步带动自己单位的同事
一起练习太极拳， 形成滚雪球式

传播。”

职工小教员成“太极拳
老师”， 与单位同事一起动
起来

在庞各庄镇博洛尼家居有限
公司办公楼外的空地上， 几十名
职工排成队列， 面容沉静， 他们
要开始太极拳练习了 。 沉肩坠
肘， 起式， 陌生的动作、 僵硬的
姿势， 再加上那股子认真劲儿，
让职工们看起来既可爱又可敬。
正在大家做的起劲儿时， 博洛尼
家居的3名职工小教员却在一个
动作上产生了分歧， 有的说是这
样做， 有的说是那样做， 一时争
论不下， 只好回头请教老师。

而在魏善庄镇总工会， 工会
主席石庆成积极号召并推动镇总
工会工作人员和辖区企业职工一
起练习太极拳。 他说， 自己也参
加了小教员培训班， 在老师指导
的基础上， 回去后按照四十八段
视频分段学习 ， 每天打5次拳 ，
一直坚持到现在。 经过一段时间
的训练， 石主席感觉身体状态和
以前相比好了不少， 自己身心感
觉非常好。 因此， 他非常支持职
工太极拳运动。

这样的故事， 在路会长听来
是欣慰的， 因为大兴区的职工们
在业余时间又多了一项活动， 这
项活动不仅能锻炼身体， 更重要
的是能够修身养性， 带动更多的
人参与进来。

3个半月时间组织职工
太极拳比赛， 辛苦虽多乐趣
不少

在组建太极拳培训班的时
候， 大兴区职工文体协会还有一

个考虑， 便是组织辖区职工开展
太极拳比赛， 通过比赛的形式，
加强职工对中国传统文化太极拳
的认识， 扩大太极拳运动在职工
当中的影响力。

9月16日， 在经过了3个半月
紧张的筹备时间后， 大兴区第一
届职工太极拳比赛正式拉开序
幕。 来自基层工会组织的28支队
伍、 700余名职工参与此次比赛。
“阵容不小， 场面震撼。” 这是很
多参加完比赛的职工发出的赞
叹。 能在3个半月的时间组织这
么多名职工参与比赛， 文体协会
及各基层工会组织着实做了不少
努力。

曾有几家单位邀请路会长亲
自督阵指导， 他到了一看， 职工
们的动作参差不齐， 甚至出现了
定格， “就像是唐山的皮影戏一
样！” 路会长调侃道。 经过询问，
才明白大家的问题在于 “快 ”，
而 解 决 办 法 也 只 有 一 个 字 ：
“慢！” 把动作幅度放慢， 等音乐
口令出来后再做。 同时在做一个
动作的时候， 想着下一个动作是
什么。 就这样， 大家一下子整齐
了不少。

训练是痛苦的， 但是却也蕴
藏着无限乐趣。 单就从每个人的
动作中， 大家就寻找到了不少笑
点。 有些人甚至把白鹤亮翅做成
了金鸡独立， 引来一片笑声。 经
过一次次训练， 各基层工会的职
工们终于迎来了首次表演的日
子。 人数最多的一支队伍是魏善
庄， 有81名参赛队员上场。 “最
后的全场表演， 700多名参赛职
工共同完成， 场面很震撼！” 路
会长说道， 他希望通过这样的比
赛， 让更多职工参与进来， 在业
余时间有可供消遣娱乐、 放松身
心的爱好。
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旧宫镇总工会

服务企业发展
推进工会组建

本报讯 （通讯员 田端 ） 近
日 ， 大兴区总工会组织召开了
2014年三级服务体系建设工作交
流会， 区总工会相关领导、 区六
方联动机制成员单位主要领导、
全区21家工会服务站的工会主席
和专职工会社会工作者共计50余
人参加会议。

与会者参观了黄村镇总工会
服务站和青云店镇总工会服务
站， 并听取了以上两家和庞各庄
镇总工会服务站的经验介绍。 会
议还就三级服务体系建设现状、
问题和计划进行了座谈， 各工会
服务站踊跃发言， 纷纷就自身的
经验进行交流讨论。

区六方联动机制主要成员单
位相关领导对联动机制运行情况
做了通报， 并充分肯定了各基层
工会对维护劳动者合法权益、 维
护社会稳定作出的突出贡献。

最后， 区三级服务体系建设
主管主席侯月海主席进行了总结
发言， 总结了区三级服务体系建
设情况， 充分肯定了各工会服务
站在三级服务体系建设方面取得
的成绩， 同时， 对各工会服务站
就 “务实、 创新、 宣传、 责任”
四个方面提出了更高的要求。

大兴区职工文体协会
丰富职工业余生活侧记

□本报记者 金海鸥

大兴区总工会

三级服务体系建设
工作交流会召开

本报讯 （通讯员 王维丹 ）
近日， 旧宫镇总工会与镇劳动监
察分队联合召开了 “旧宫镇企业
法人培训会”， 镇总工会主席张
桂香、 副镇长谭永刚、 社保科科
长付秋玲、 工会副主席王维丹和
劳动监察分队队长庞健 ， 以及
120余家企业的企业法人参加了
此次培训会。

镇总工会邀请了北京市工会
干部学院的范丽娜老师以 “服务
企业发展， 推进工会组建” 为主
题， 从 “建会对企业的好处” 和
“入会对职工的好处” 两点进行
了宣传培训。

会上， 张桂香主席对参会的
企业法人提出两点要求： 一是各
参会企业要高度重视建会工作，
规范用工行为， 平衡劳资关系。
二是要立即行动， 根据企业自身
规模和经营状况 ， 按照规定时
间， 提交建会申请， 并在旧宫镇
总工会的指导帮助下， 尽快完成
组建工会各项手续。 同时， 镇劳
动监察大队将在后续工作中进行
跟踪督查。

大兴职工们
学起了太极拳


